
Caída en las tasas de interés 
dispara ventas de viviendas

CIFRAS ENTREGADAS POR LA CÁMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCIÓN

La industria inmobiliaria celebra 
las buenas cifras del sector, que a 
juicio de especialistas comienza a 
reflejar en los créditos hipotecarios 
la incorporación de las bajas de 

tasas generadas por el Banco 
Central. De acuerdo con el informe 
elaborado por la Cámara Chilena 
de la Construcción (CChC) la venta 
de viviendas nuevas subió 17% en 

el Gran Concepción entre enero y 
abril de 2017, sumando la venta de 
viviendas con subsidios (DS 116 y 
DS 19). El informe de la CChC reco-
gió datos de 48 constructoras e 

inmobiliarias sobre la comerciali-
zación de 165 proyectos (100 
departamentos y 65 casas) ubica-
dos en el Gran Concepción y que 
representan el 95% del mercado 

inmobiliario. El presidente del 
comité Inmobiliario del gremio, 
Felipe Schlack, apuntó hacia una 
“posible tendencia”.

Comercialización de proyectos inmobiliarios aumentó 17% de enero a abril en el Gran Concepción.

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG. 9

GENTILEZA SERVICIO DE SALUD CONCEPCIÓN

Lo confundieron 
con su vecino  
y por error lo 
condenaron a  
5 años por robo 
CIUDAD PÁG. 8

La beneficiada sería una mujer de 44 años internada en el Hospital 
Regional. Las próximas horas serán clave para definir procedimiento.

Equipo que trasplantó corazón se 
apresta a implantar uno artificial

DT argentino 
César Vigevani fue 
confirmado en la 
banca acerera 

CIUDAD PÁG. 7

40
años lleva el Hospital 
Regional efectuando 
operaciones cardiacas. 

1°
trasplante en el Regional se llevó a 
cabo en mayo y fue un hito para la 
medicina del sur de Chile.DEPORTES PÁG. 14

AGENCIA UNO

EDITORIAL: HACIA UNA REDEFINICIÓN DEL TURISMO REGIONAL

En su publicación “Los muros se 
toman la palabra”, Marcel Chateau, 
hace un recorrido por este “arte” 
callejero. Hoy, a las 18.30 horas lo 
presentará en el Punto de Cultura 
Federico Ramírez.

Rayados en  
las paredes 
inspiran obra de 
escritor penquista

CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG. 12

ROMILIO PASMIÑO G.

Lavanchy sobre  
futuro rector:  
“Debe mantener la 
excelencia alcanzada”
En diciembre los candidatos a rector de la 
UdeC podrían oficializar su postulación al 
cargo, presentando el requisito de 50 firmas.
CIUDAD PÁG. 7
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Proteger la isla de Guafo
Previenen la degradación de los ecosistemas marinos, 

resguardan los medios de vida de comunidades costeras, 
favorecen la resiliencia ambiental ante catástrofes y cam-
bio climático y ayudan a mejorar la calidad de los recursos 
pesqueros. Éstos son solo algunos de los beneficios que en-
tregan las Áreas Marinas Protegidas (Amps) a 
nuestros océanos, gran fuente de biodiversidad 
y recursos para los países.  

En el Día de los Océanos, WWF Chile realizó 
un llamado a seguir avanzando en la protección 
del mar, principalmente en el sur del país. Valo-
ramos los recientes anuncios presidenciales en 
esta materia, que de concretarse dejarían a 
Chile como líder mundial en conservación ma-
rina, considerando superficie, pero no la repre-
sentatividad ecológica de los ecosistemas. Por 
ejemplo, el mar patagónico sigue teniendo 
baja representación en el sistema de AMPs 
chileno, que se concentra en zonas oceánicas que adminis-
trativamente corresponden a Valparaíso.   

En esta línea, WWF Chile está promoviendo la creación 
de una red de AMPs en la Patagonia, lo que se ve fortaleci-
do con el anuncio de protección para Cabo de Hornos. Por 
ello, se lanzó una campaña para visibilizar el valor natural 

de isla Guafo, considerada una pequeña Galápagos, y que 
apunta a establecer una AMP en el sector, ubicado al sur de 
Chiloé. 

Guafo es un sitio clave para una gran diversidad de aves, 
mamíferos marinos y peces. Es la puerta de entrada para 

las ballenas azules hacia el mar interior de Chiloé, don-
de se alimentan junto a sus crías, y también 
alberga el sitio de nidificación de fardela ne-
gra más grande del mundo. Por lo tanto, crear 
un Área Marina Protegida en esta zona, en 
conjunto con los actores locales y pescadores, 
sería un mecanismo efectivo para resguardar 
y proteger su riqueza única y asegurar las acti-
vidades y estilos de vida tradicionales sosteni-
bles de las comunidades costeras, locales, 
campesinas e indígenas que hacen uso de este 
maritorio. El lugar se encuentra amenazado 
por la posibilidad del desarrollo de proyectos 

mineros, así como  malas prácticas pesqueras, principal-
mente industriales.  
 
Cristina Torres  
Coordinadora del Programa de 
Conservación Marina de WWF Chile

Envie sus cartas, con una extención máxima de 1.400 caracteres, con espacios via email a contacto@diarioconcepcion.cl  ó bien a Cochrane 1102, Concepción. La correspondencia debe consignar claramente 
la identidad del remitente y su número de teléfono. Hacemos presente que el diario no puede constatar fehacientemente la identidad del autor de la correspondencia y reproduce la indicada por éste,  
deslindando ulterior responsabilidad. La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir y titular las cartas recibidas, sin explicación alguna y evitando cualquier discusión con el remitente.

FRANCESCA PARODI 
@franparodi

@Cristianpareja   
Tener candidatos y tener nombres son 
cosas muy diferentes, al parecer las 
ganas de una foto en el diario traicio-
nan @DiarioConce 

Mineras 
  
Señor Director: 

Según un informe publicado, el 
aporte de la pequeña minería a la 
economía nacional, en el periodo 
2008-2015, es casi US$% 40.000 mi-
llones. Por lo contrario, un informe 
sobre el efecto de las políticas esta-
tistas que rigen importantes ámbi-
tos de interés público, evidenciará 
que entraban nuestro desarrollo. 
 
Patricio Farren Cornejo 
 
Mayol 
  
Señor Director:  

Creo que de  todas  las exposicio-
nes públicas  presidenciales la más 
diferente ha sido la de Alberto Ma-
yol. Quizás por eso un televidente 
expreso a través de un twitter que 
hablaba puras leseras pero que  
igual lo hacía con mucha simpatía. 
Pero también sucede que las visio-
nes sociológicas en la política tam-
poco se mostraban.  

En todo caso me alegra que exis-
tan candidatos presidenciales cada 
vez más cultos expresando sus pro-
pias  ideas sin censura alguna. Sin 
vestirse con ropa ajena sino de 
acuerdo a sus propias competencias 
académicas. A lo mejor no estoy de 
acuerdo con todo lo que piensa, 
pero daría mi vida por defender el 
derecho que tienes a expresarte, dijo 
Voltaire alguna vez. 
 
Mario Reyes Saavedra  
 
Celos en la Sofofa 
  
Señor Director: 

En relación al bullado tema de 
micrófonos en la Sofofa, o como se-
ñala la prensa, Sofofa Gate, no dejan 

de sorprender las declaraciones del 
ex presidente Piñera, señalando que 
el caso estaría motivado por proble-
mas de celos o algo parecido. De 
acuerdo a sus dichos estimo, el ex-
presidente debería ser llamado a de-
clarar, en virtud de los antecedentes 
que el pudiera manejar. 
 
Juan Luis Castillo Moraga  
 
Jóvenes y participación política 
  
Señor Director: 

Convengamos que la mayoría del 
mundo político nacional  ha seguido 
de una manera fiel y devota a  Nico-
lás Maquiavelo en relación al poder. 
Y esa obsesión  por eternizarse no 

tiene visos de terminar. El nuevo sis-
tema electoral puede cambiar la co-
rrelación de fuerzas partidarias pero 
difícilmente mutará la necesaria y 
urgente renovación de la clase políti-
ca. Su endogamia no ha permitido 
efectivamente producir savia nueva.  

Y resulta dramático que una par-
te significativa de las nuevas gene-
raciones que han llegado al Parla-
mento padezcan el síndrome  (Ben-
jamín) Button, al revés. Y esto de 
volverse viejos a pesar de su juven-
tud, no es por la cercanía con sus 
pares vitalicios, sino porque su 
ideario, más bien su discurso, es la 
misma utopía sesentera de resulta-
dos desastrosos para los países de 
este rincón del mundo y para la hu-

manidad en general. Y quizá sin la 
prestancia y el nivel intelectual de 
los utópicos de antaño.  

Esta realidad esbozada es cono-
cida por los jóvenes y ellos tienen la 
capacidad crítica para analizar y 
discernir lo que es grano de lo que 
es paja o humo. La gran mayoría de 
los jóvenes estudia o trabaja gra-
cias al esfuerzo de sus familias y de 
su propio tesón. Algunos estudian y 
trabajan; algunos reciben apoyo 
del Estado para estudiar y un grupo 
significativo deambula en busca de 
alguna ocupación.  

Ahora bien, la compulsión por el 
poder no es exclusividad del mundo 
político, acontece en la mayoría de 
las cofradías; sucede en el ámbito 

educativo, en el religioso, en el sindi-
cal, en los colegios profesionales, en 
el plano deportivo y en el artístico. 
Sólo que el ámbito político es más 
decisivo puesto que es el espacio sin 
límites de pensamiento o creencias, 
de libertad y de creación y es el espe-
jo donde se mira la sociedad.  

Los jóvenes tienen el derecho, por 
serlo, de acceder a ese mundo y es 
necesario que lo hagan  para dar 
frescura  y  vigor a una actividad 
esencial de nuestra vida democráti-
ca. El mundo político actual aumen-
taría de manera significativa la par-
ticipación de los jóvenes en política 
si tuviese la grandeza de espíritu de 
compartir sus cuotas de poder en 
todos los niveles. De no ser así su 
discurso de lamento por la baja par-
ticipación política no pasará de ser 
un cantinfleo más y una cortina de 
humo que oculta el deseo atávico 
por permanecer en el poder. 

 
Salvador Lanas Hidalgo 
Director académico  
Escuela de Liderazgo USS 

 
Mireya 
  
Señor Director: 

Hace algunos días pusimos en 
Plaza Independencia una placa en 
honor a Mireya Sanhueza, conocida 
vecina de Concepción. Nos aburri-
mos de los homenajes póstumos, 
queríamos destacarla en vida. Nos 
aburrimos del corte de cinta donde 
el que hace el homenaje es más im-
portante que el homenajeado. Aun-
que un par de candidatos ya se sacó 
fotos con la placa, la placa no la puso 
ninguno de ellos. Nos aburrimos de 
pedir permiso para todo. La ciudad 
es nuestra. Nos vemos en la ciudad. 
 
Los Túneles Morados

El rechazo de los ciudadanos 
hacia la política tiene como 
principal causa la corrupción y 
falta de ética que poco a poco 
hemos ido conociendo. Pero in-
cluso más allá de estos hechos, 
los individuos no ven que la po-
lítica resuelva sus problemas, 
en gran medida porque la polí-
tica se ha convertido en un lu-
gar carente de ideas y proyectos 
claros para el país. 

Como es de costumbre en 
época electoral, los medios de 
comunicación han tenido una 
amplia cobertura de los candi-
datos presidenciales, especial-
mente en radio y televisión. Y es 
que se esperara que quienes 
postulan a la presidencia ten-
gan una ruta trazada que ofre-
cerle a la ciudadanía y así evi-
tar los problemas de informa-
ción programática que vimos 
en este gobierno. Sin embargo, 
algunos candidatos nos han 
sorprendido negativamente 
por su bajo dominio de conte-
nidos básicos, pero sobre todo 
por la incapacidad para expli-
car sus propias ideas, más allá 
de las consignas y los discursos 

parte, la candidatura del sena-
dor Ossandón se ha caracteri-
zado por ser muy confronta-
cional, pero con pocos argu-
mentos técnicos que sostengan 
su discurso.  

En este sentido, es impresen-
table que un candidato señale 
que tal vez se deba “meter balas” 
como una forma de recuperar el 
Estado de derecho en La Arau-
canía, o que desconozca un 
tema tan en boga como el cam-
bio climático y el Acuerdo de 
París que él mismo votó en el Se-
nado. Chile necesita políticos 
con ideas, no con ocurrencias y, 
lamentablemente, las consig-
nas parecen ganar terreno. 

Es necesario dejar de lado los 
eslóganes fáciles para pasar al 
debate de ideas que se conecten 
con lo que hoy exige la ciudada-
nía. Es obvio que nadie puede 
ser experto en todos los temas, 
pero los candidatos al menos 
deben ser capaces de explicar la 
viabilidad de sus propuestas. 
La simplificación del mensaje, 
propio de las candidaturas, no 
puede significar una simplifi-
cación del contenido. 

memorizados. 
Por ejemplo, es complejo 

que la candidata del Frente 
Amplio, Beatriz Sánchez, sea 
muy elocuente en señalar que 
las empresas en Chile pagan 
un impuesto demasiado bajo 
por las exenciones, y luego no 
sea capaz de señalar el por-
centaje que realmente pagan. 
Lo que no puede pasar es que 
la desafección política nos lle-
ve al extremo que comence-
mos a buscar liderazgos tan 
lejanos a la actividad política 
que no son capaces de cons-

truir una propuesta contun-
dente. Es evidente que la pro-
bidad debe estar en el centro 
de las elecciones de ahora en 
adelante, pero la probidad o la 
lejanía con la clase política no 
son, en sí mismas, una garan-
tía de un buen gobierno. 

Pero los problemas de con-
tenido no están solo en un sec-
tor. En la centro-derecha tam-
bién se ha visto un desempeño 
mediocre en este tema, empe-
zando por la reticencia de al-
gunos candidatos a debatir las 
ideas públicamente. Por su 

Christi Edwuard Albornoz: 
@DiarioConce ¿Procesado por amenazas 
y daños menos graves (a un anciano en un 
bus)?? Por eso la gente se aburre y ocurren 
las detenciones ciudadanas.

Candidatos  
al pizarrón

“La UDI, hasta ahora, sólo tiene 3 candi-
datos en el distrito 20 (Concepción). 
Entendemos que no son declaraciones 
serias, están negociando con el tejo pasa-
do”. Claudio Etchevers, dirigente RN.

Verba volant scripta manent

 Otra mirada

CARTAS

ENFOQUE
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EDITORIAL

D
esde los tiem-
pos de los cro-
nistas ibéricos, 
a partir de la lle-
gada de Pedro 
de Valdivia, la 

ciudad de Concepción y sus in-
finitas tribulaciones ha sido un 
punto referencial a la hora de 
decidir cómo se armaba el reino 
de Chile, por siglos nuestra re-
gión ha estado marcada por los 
desafíos. Fue  descrita desde en-
tonces como el centro del terri-
torio, sin embargo, la abundan-
te y belicosa presencia de los ma-
puche, especialmente el sur del 
río Bío Bío. le dio característi-
cas de ciudad de frontera, des-
truida una y otra vez y recons-
truida incansablemente, mien-
tras sus ciudadanos migraban 
temporalmente hacia el norte. 

La historia regional se cono-
ce, como suele ocurrir en Chile, 
sólo en el entorno de las regio-
nes, la capital ha elegido desco-
nocerla, las batallas perdidas 
para hacer valer la primacía de 
nuestra región terminaron por 
dejarla aislada, convertida en 
ramal por los planificadores de 
la capital, mencionada lo me-
nos posible. 

Las demandas del desarrollo y 
la mayor conciencia de la ciuda-
danía hacen necesario pensar 
más sinceramente en la integra-
ción del territorio nacional, pero 
esa forma de pensamiento no se 
puede generar desde el centro, 
inmerso en su propio universo, 
sino desde la periferia, desde las 
regiones y las grandes ciudades, 
está allí el motor de cambios que 
resultan inevitables. 

Se ha mencionado al turismo 
como una de las bases del desa-
rrollo, en  tiempos de globaliza-
ción, encontrar lugares que no 
sean exactamente iguales a mi-
les de ofertas en el mundo, es un 
capital potencial que no termi-
na de valorarse, aun así las ci-
fras que reflejan el impacto de 
las actividades turísticas regio-
nales son incipientes. Las des-
cripciones de la publicidad de-
berían ser suficientes, la Región 

es aludida allí como la  “Puerta 
de entrada del Sur de Chile”, 
con una gran variedad de atrac-
tivos turística,  la mezcla perfec-
ta entre lo urbano y lo rural, en-
tre la cultura y la tecnología, 
entre el mar, el campo y la impo-
nente cordillera. 

Lo que continúa es lo que se 
espera contenga un folleto de 
esta naturaleza, lo que no suele 
tener es el significado histórico 
de la Región, un factor que en 
ninguna parte del mudo deja de 
ser observado con detención, la 
respuesta a qué ha sucedió en 
esta parte del territorio, donde 
han ocurrido tantos episodios 
trascendentes. 

Puede ser parte de nuestra 
cultura, el dar poco valor a lo 
que aquí ha pasado, o a lo mis-
mo  señalado al principio; que la 
historia de las regiones no tiene 
la consideración debida a nivel 
nacional, sino la historia de Chi-
le vista y vivida desde la capital 
del reino. 

Más atención tuvo en ella 
Alonso de Ercilla y Zúñiga, escri-
biendo el poema de un protago-
nista colectivo; el pueblo español 
y el pueblo mapuche, librando la 
Guerra de Arauco, cuyos episo-
dios se desarrollaron aquí mis-
mo, en el suelo que pisamos to-
dos los días, en los territorios de 
la región donde miles de mapu-
ches y centenares de españoles, 
lo mejor de mis guzmanes, diría 
Carlos V, perdieron la vida, aun-
que por razones opuestas. 

Nos falta atención en nuestro 
propio valor histórico, en nues-
tro conocimiento de lo que tene-
mos, los lugares que existen, la 
auténtica belleza que podemos 
ofrecer compartir, le falta al tu-
rismo regional el convencimien-
to de tener el mejor de los pro-
ductos, la fuerza de la iniciativa 
para no menospreciar esta opor-
tunidad de desarrollo, una opor-
tunidad que no puede quedar li-
brada a la menguada fuerza de 
unos pocos convencidos.

Puede ser parte de 

nuestra cultura, el 

dar poco valor a lo 

que aquí ha 

ocurrido, que la 

historia de las 

regiones no tiene la 

consideración 

debida a nivel 

nacional, sino la 

historia de Chile 

vista y vivida desde 

la capital del reino. 

EN EL TINTERO

que  ha tenido una  respuesta 
afirmativa en un estudio rea-
lizado por investigadores de la 
Universidad de Notre Dame y 
cuyos resultados han sido pre-
sentados en la 120ª Conven-
ción de la Asociación Ameri-
cana de Psicología. El dato 
base es que los norteameri-
canos tienen una media de 11 
mentiras semanales,  los me-
nos mentirosos tenían menos 
episodios de tensión y melan-

colía y un menor nú-
mero de cefaleas y 

molestias de gar-
ganta que los que 

mentían más. 
Las personas 

mienten por tres moti-
vos: para adaptarse a un am-
biente hostil, para evitar cas-
tigos y para conseguir pre-
mios o ganancias sobre los 
demás, es dudoso que haya 
cambios significativos si lle-
gan a saber que mentir pue-
de ser malo para la salud , ya 
que en nuestro país parece 
haber  inmunidad, se obser-
va mentirosos felices, sanos 
y robustos, sin la menor in-
tención de decir la verdad. 

 
PROCOPIO

Razones sanitarias 
para decir la verdad

CLIPPING

Es evidente que en el mun-
do se observa un aumento de 
mentiras, se supone que siem-
pre las ha habido, que es par-
te del quehacer cotidiano, 
desde siempre, con diversas 
clasificaciones, de mentiras 
piadosas, de medias menti-
ras, de mentiras con fines de 
socialización, mentiras pru-
dentes, convenientes, pru-
dentes, el catálogo es intermi-
nable, en el fondo se insinúa 
que hay mentiras per-
misibles, muchas y 
otras imperdona-
bles, unas pocas. 

Los postulados 
de moral inflexible, 
como se deduce de pro-
verbios como “Con la verdad 
se llega a todas a partes”, no 
toman en consideración al-
gunos factores, como el alu-
dido por Platón. “Hay que te-
ner el valor de decir la ver-
dad”, pero, además de actos 
de valentía y franqueza, la 
que  solía enseñarse desde la 
más tierna infancia,  se ha lle-
gado a plantear si decir la ver-
dad pudiera  tener otras ven-
tajas añadidas. 

Asociar verdad con salud, 
por ejemplo, una conexión 

Una redefinición  
del turismo regional
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El diputado Marcelo Chávez 
desmintió que la delegación 
haya ido a un encuentro de 
jóvenes como se denunció.

Encuentro de 
adolescentes

El viaje fue justificado por el 
intendente de la época, así 
se evidencia en una carta del 
22 de agosto del 2012.

Con la venia de 
Víctor Lobos

Polémico viaje a China de 
cores ahora suma una querella

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

ACCIÓN LEGAL FUE PRESENTADA POR EL EX EDIL PENQUISTA, JORGE CONDEZA:

La historia es más o menos así: en 
septiembre de 2012, un grupo de 
consejeros regionales (cores) viajó 
a China, donde sostuvieron reunio-
nes con autoridades del Puerto de 
Dalian (según su testimonio), y tras 
su regreso, no efectuaron las co-
rrespondientes rendiciones de 
cuentas. Ello quedó en evidencia 
tras una investigación de Contralo-
ría que emitió un informe en 2015. 

Así las cosas, Marcelo Chávez 
(actual diputado DC), Carlos Vargas 
(miembro de la comisión política 
del PPD), Eduardo Muñoz (DC) y 
Mario Morales (PS), los últimos dos  
cores en ejercicio, concurrieron a 
una notaria para presentar una de-
claración jurada con parte de la 
rendición. Pese a ello, el organismo 
rechazó dicha documentación y 
solicitó a los consejeros el reem-
bolso de algunos dineros, situación 
que se hizo efectiva. 

No obstante, al enterarse del he-
cho, el ex concejal de Concepción 
y candidato a diputado indepen-
diente, Jorge Condeza, pidió una 
reconsideración del organismo, 
pues dice tener la convicción de 
que en la rendición “hubo falsifica-
ción de documento público”. 

El otrora edil concurrió a la Fisca-
lía hace un año para efectuar la de-
nuncia. Hace seis meses consultó 
por la investigación en curso y se le 
dijo que se esperaba la traducción 
de las boletas (de origen chino) que 
fueron presentadas en la rendición. 

Cansado de la lentitud con que 
ha operado la Fiscalía ha actuado 
en este caso, Condeza decidió que-
rellarse. “Con denuncias no esta-
mos llegando a ninguna parte. Nos 
querellamos, porque queremos te-
ner acceso a la carpeta investigati-
va (...). Esto no puede quedar impu-
ne”, sostuvo Jorge Condeza, quien 
además es candidato a diputado 
independiente.  

 
Error, no dolo 

Como está dicho, el tema se 
arrastra desde la administración 
Piñera en la Región y cuando el 
Consejo Regional aún contaba con 
representantes electos de forma in-
directa. Y es por ello que los men-
cionados en la documentación pre-
sentada por Condeza, dicen estar 
cansados del hecho, pues coinciden 
en que se trata de un tema cerrado. 

Así, por ejemplo, escuetos, Vargas 
dijo que “en lo personal no tengo 
nada pendiente y presenté todo en 
orden”, y Muñoz aseguró que en 
aquella oportunidad “me deposita-
ron $2.120.190 y devolví $1.608.740, 
es decir, sólo ocupé en el viaje a 
China $511.450”. 

Quien sí se explayó fue el diputa-
do Chávez y lo hizo, dijo, cansado del 
tema, pues en su opinión quienes de-
nuncian este tema lo quieren hacer 
ver como la acción “de una tropa de 
sinvergüenzas, intentando sacar 
una mascada a unos viáticos y no es 
así. Pueden haber existido errores, 
pero jamás una acción dolosa”. 

Pero Condeza insistió. Dijo que el 
viaje no debieron haberlo efectuado 
los cores, pues se trataba de una in-
vitación a un encuentro para adoles-
centes y luego un desfile de modas. 
Chávez lo desmiente, y si bien reco-
noce que era parte de la invitación, 

ta fue rendida cuatro veces, eso no 
es así. Esa misma boleta fue dividi-
da en cuatro”.  

Dijo, además, que una estadía de 
tres días en París, que también 
constata Condeza, “no significó un 
peso de viático, todos los gastos 
corrieron de nuestros bolsillos. Lo 
único que puedo decir, en este pun-
to, es que yo no soy el que emite el 
pasaje. Si hubo una consideración 
de no hacer un viaje continuado, 
que es matador y eso es positivo”. 

El tema, al parecer, continuará.

ISIDORO VALENZUELA M.

Consejeros reembolsaron dineros por mala rendición de gastos, luego de una 
investigación de Contraloría, pero el ex concejal insiste en que hubo fraude.

la delegación sólo sostuvo reuniones 
con autoridades “del más alto nivel”. 

 
Entender el contexto 

El diputado dijo que aún no es-
tando de acuerdo devolvió los re-
cursos solicitados por Contraloría 
e insistió “que no hubo intereses de 
defraudar. Además, hay que enten-
der el contexto, no es sencillo pedir 
una boleta para rendir, porque fui-
mos a un país donde ni siquiera ha-
blar inglés sirve mucho. Es un poco 
molesto, no sé qué se pretende”. 

Condeza dijo que no se trata de 
una persecución política. Si hay 
personas que “tienen situaciones 
pendientes, no pueden ir a ningu-

na reelección o, al menos, la gente 
tiene que saber”, recalcó. 

Dijo, además, que el hecho de ha-
ber devuelto dineros sirve “como 
atenuante, pero lo correcto es que 
la gente responda si hay delito. Es 
decir, si yo robo en un supermerca-
do y al otro día voy y devuelvo las 
cosas, el delito no desaparece”. 

Uno de los datos que saltan a la 
vista entre los antecedentes pre-
sentados por Condeza está una bo-
leta presentada, la 619, que fue pre-
sentada para rendir distintos gas-
tos. En un caso se rinden un poco 
más de $18 mil y en otro $625 mil.   

Sobre el particular, Chávez dijo 
que “cuando se dice que una bole-

Ángel Rogel Álvarez 
angel.rogel@diarioconcepcion.cl

El viaje a China se realizó en 
septiembre de 2012 y fueron 
cuatro los representantes 
del Core que asistieron.

Un informe de Contraloría 
determinó en 2015 que 
existían rendiciones de 
cuenta irregulares.

Condeza efectuó una 
denuncia a la Fiscalía hace 
un año. Con la querella 
busca tener acceso a la 
carpeta investigativa.
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Polémica causó a nivel nacional la 
revelación de los consumos de telefo-
nía de los diputados, así como la can-
tidad de líneas que asignan a sus cola-
boradores, que repercute en millona-
rios desembolsos mensuales y anuales 
que son cubiertos por el Fisco. 

En total, los parlamentarios tie-
nen 788 líneas telefónicas asignadas, 
donde Iván Fuentes, Karol Cariola, 
Cristina Girardi, Daniel Farcas y Gus-
tavo Hasbún lideran con la mayor 
cantidad de aparatos asociados. 

En el caso de Ñuble, quien tiene más 
teléfonos es Jorge Sabag (DC), quien 
tiene 12 aparatos con cargo estatal. 
También es quien más gasta, ya que en-
tre 2015 a la fecha ha presentado cuen-
tas telefónicas por $15.458.378. 

Más atrás le sigue Loreto Carvajal 
(PPD), con 11 líneas asignadas en 
2015 y 2016, las que bajaron a nueve 
este año. En total la parlamentaria 
presentó boletas por $7.147.104 en 
gasto telefónico. 

En el caso de Carlos Abel Jarpa 
(PPD), es quien menos líneas posee, 
solo cuatro. Su gasto entre 2015 y 
2017 fue de $6.551.430. 

Y el desaforado diputado de RN 
Rosauro Martínez, pese a no asistir a 
la Cámara Baja, tiene asignadas sie-
te líneas, con un costo total en el pe-
riodo de $5.229.981. 

 
Un teléfono por secretario 

Quien más gasta de los cuatro, Jor-

Diputados de Ñuble culpan al roaming por 
millonario gasto en celulares

tiene actualmente nueve líneas, argu-
menta que “más allá de las líneas, tie-
ne que ver con el uso. Creo que ahí 
debe estar centrada la discusión. Ade-
más, tengo una línea que yo denun-
cié, porque una funcionaria se fue y 
se llevó el teléfono”. 

Por su parte Carlos Abel Jarpa, re-
calca que “el año pasado debí viajar 
al extranjero y el roaming en ese via-
je me gastó un millón de pesos. Este 
año me tocó cambio de equipo, se 
hace cada dos años. Lo que encarece 
es el cambio de equipo y el roaming”. 
(Carolina Fuentealba, La Discusión)

Durante la jornada de ayer, se 
inició en la sala de la Cámara de 
Diputados el proyecto de Ley Or-
gánica Constitucional que regu-
la la elección directa de los go-
bernadores regionales, iniciativa 
que se espera se vote el próximo 
martes. 

El proyecto presentado por in-
formes de las comisiones de Go-
bierno Interior y de Hacienda, y 
rendidos por los diputados Mar-
celo Chávez (DC) y Manuel Mon-
salve (PS), respectivamente, de-
fine que la figura del gobernador 
regional y determina los requisi-
tos para optar al cargo, sus inha-
bilidades, incompatibilidades, 
subrogación, vacancia y causales 

Cámara votaría el martes 
elección de gobernadores

de cesación. 
Según consta en los informes, el 

proyecto de ley implicará un gas-
to fiscal de $12 mil 485 millones 
en un año electoral, mientras que 
en los años no electorales, se ge-
nerará un gasto cercano a $1.550 
millones. (Angel Rogel)

AGENCIA UNO

La postulación al cargo de 
será incompatible con el de 
Presidente, parlamentario, 
alcalde y concejal. 

Incompatibilidad 
para el cargo

ge Sabag, sostiene que “cada secreta-
rio mío tiene un teléfono celular, ten-
go teléfono fijo en las oficinas parla-
mentarias y modem, que son Internet 
móvil en las oficinas, esas son mis lí-
neas. Como presidente de la Comi-
sión de Relaciones Exteriores me tocó 
viajar a algunos países y ahí para po-
der tener roaming se paga aparte un 
valor. De hecho, acabo de ir a China 
con la presidenta Bachelet y tuve que 
pagar 130 mil pesos por concepto de 
unos cinco días fuera, para poder te-
ner mensajes y conectividad”. 

En tanto Loreto Carvajal, quien 
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Recién en diciembre, según los 
plazos que establece el reglamen-
to eleccionario de la Universidad 
de Concepción, los candidatos a 
rectores podrían oficializar su 
postulación al cargo presentando 
el requisito de 50 firmas como 
respaldo. “Eso no quita que ya 
haya nombres o personas que di-
cen estar disponibles para ello”, 
aseguró el actual titular del plan-
tel, Sergio Lavanchy. 

El pasado 2 de junio, Lavanchy 
comunicó a través de una carta 
interna a los funcionarios y aca-
démicos de la institución su deci-
sión de no repostular al cargo.  

Consultado al respecto,  mani-
festó: “no es porque esté cansado 
aburrido ni enfermo, sino que he 
estimado que es suficiente. Por 
otro lado, las metas que me plan-
teé, muchas de ellas se han cum-
plido a cabalidad”, manifestó el 
también vicepresidente alterno 
del Consejo de Rectores. 

 
Anuncio anticipado 

La notificación de Lavanchy a 
los funcionarios se produjo seis 
meses antes del plazo para la ins-
cripción de los candidatos, un 
plazo que el rector estimó conve-
niente para que quien lo suceda 
pueda desarrollar un trabajo pen-
sando en el centenario de la UdeC, 
que se cumple en 2019 y en el nue-
vo escenario legislativo que ten-
drá la educación superior. 

“Espero que esta sea una opor-
tunidad para que quienes aspiren 
a conducir la universidad, presen-
ten sus proyectos, sus programas 
a la comunidad“. 

Para la auto-
ridad exis-
ten as-

Lavanchy sobre futuro 
rector: “Debe mantener  
la excelencia alcanzada”
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El hombre de 62 años 
trasplantado en mayo ha 
presentado complicaciones y 
se mantiene en observación.

Paciente 
trasplantado

pectos de su gestión que deben ser 
abordados y continuados y que re-
quieren de preparación, “por eso 
consideré que un semestre es un 
plazo suficiente”, argumentó. 

Entre estos temas están, claro, 
está, los 100 años UdeC. “Tiene 
que ser una celebración muy bien 
organizada, con mucha partici-
pación de la comunidad, no sólo 
académica, sino de la ciudad y 
ahí hay un trabajo que hacer”. 

Apuntó también a la acredita-
ción del plantel, que bajo su ges-
tión alcanzó el máximo de 7 años. 
“Debe seguir manteniendo a esta 
universidad en los niveles de ex-
celencia a los que hemos llegado, 
en formación, en vinculación, esa 
excelencia no puede en ningún 
momento descuidarse”. 

Agregó que quizás el proyecto 
más ambicioso que le tocará 
abordar a quien tome su lugar en 
rectoría, será la continuación del 
parque Científico y Tecnológico. 
“Ese sí es un proyecto a largo pla-
zo, hemos avanzado mucho, pero 
hay que tener la perseverancia 
de continuar con los pasos que 
sean necesarios para que esto sea 
una realidad”. 

 
Cinco períodos 

En mayo próximo Lavanchy 
completará su quinto y último 
período en el cargo, para cerrar 
una administración que cumpli-
rá 20 años. Sobre su vinculación 
con la casa de estudios luego de 
cumplida esta etapa, aseguró que 
no ha tomado una determina-
ción al respecto. 

“En el tiempo que resta de este 
período dedicaré hasta el último 
día mis mejores esfuerzos, capa-
cidades y trabajo para que se 

continúen ejecutando los pro-
yectos y las acciones que es-

tán programadas y de esta 
forma entregar al futuro 

rector la conducción de 
una universidad plena 
de vitalidad para que 
pueda continuar pro-
gresando y cumplien-
do la misión para la 
que fue creada, fiel a 

los principios que nos 
caracterizan y que han 
sido el preciado legado 

que nos han brin-
dado los 

fundado-
res”, de-

claró.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

SERÍA EL PRIMERO EN REALIZARSE AL SUR DE SANTIAGO

El mismo equipo médico que par-
ticipó del primer trasplante de co-
razón realizado en el Hospital Re-
gional el pasado 26 de mayo se pre-
para para lo que podría ser un 
nuevo hito en la medicina cardíaca 
en el sur de Chile: la implantación 
de un corazón artificial. 

Las próximas horas serán claves 
para llevar adelante el procedimien-
to que beneficiaría a una paciente 
de 44 años que se encuentra inter-
nada en el Guillermo Grant Bena-
vente. El estado de la mujer es crí-
tico y dependerá de su evolución  
llevar adelante esta cirugía. 

“Es una paciente que tuvo un infar-
to muy severo, que tuvo una disfun-
ción de su corazón que es muy grave. 
Mientras tanto la conectamos a un 
sistema de asistencia de corta dura-
ción para ver si había recuperación, 
pero hasta aquí no ha habido. Por lo 
tanto, estamos viendo la posibilidad 
de conectarla a un sistema  de asisten-
cia circulatoria, lo que la gente llama 
habitualmente un corazón artificial 
externo, de más larga duración, para 
permitirle o la recuperación de su  co-
razón o  un trasplante”, detalló el jefe 
del equipo de Cardiocirugía del Cen-
tro Cardiovascular del Hospital Re-
gional, Enrique Seguel. 

Sería, al igual que en el caso del 
trasplante efectuado hace unas se-
manas, el primer procedimiento de 
este tipo realizado en el sur del país. 
Hasta hoy sólo Santiago y Valparaí-
so contaban con centros especializa-
dos en el tema. 

 
Alto estándar 

Con el hito que marcó la realiza-
ción del primer trasplante de cora-

SERVICIO SALUD CONCEPCIÓN

La beneficiada sería una mujer de 44 
años que se encuentra internada en el 
Hospital Regional. Las próximas horas 
serán clave para definir procedimiento.

En la ocasión, los profesionales 
le plantearon la necesidad de 
crear un centro cardiovascular, 
similar al que existe en el  Hospi-
tal Regional, al interior de la uni-
versidad. Una iniciativa que fue 
recibida por la autoridad univer-
sitaria, y quien proyectó que po-
dría comenzar a  funcionar en el 
plazo de un año aproximadamen-
te, una vez aprobada por el direc-
torio y el consejo académico. 

Fabrizzio Fasce, médico espe-
cialista en cardiología intensiva,  
manifestó que el centro intrahos-
pitalario recibe la visita de beca-
rios de distintas procedencias. 
“Nos vienen a visitar de Viña y de 
Talca a ver lo que estamos ha-
ciendo”, comenta. De ahí la rele-
vancia que una institución como 
la UdeC pudiera contar con una 
organización similar. “Trabajar 
cirujanos y cardiólogos separa-
dos de otras especialidades... En 
las grandes universidades, donde 
las especialidades se han podido 
ir desarrollando más, funcionan 
así,  es el modelo americano de 
muchos centros grandes”, co-
mentó. 

Tania Merino Macchiavello 
tania.merino@diarioconcepcion.cl

Equipo que trasplantó 
corazón se apresta a 
implantar uno artificial

zón en el sur del país, el centro de 
cardiocirugía del Hospital Regio-
nal se transforma en uno de los de 
mayor complejidad a nivel país, 
pues si bien viene trabajando des-
de hace más de 40 años en cirugías 
cardíacas y tiene el mayor volu-
men de procedimientos, estaba al 
debe en materia de trasplantes. 

“Ha habido un desarrollo cons-
tante, desde 2011 somos uno de los 
centros que más cirugías cardíacas 
de adultos hace en Chile en forma 
permanente. Hemos aumentado no 
sólo los números, sino también la 
complejidad de los procedimientos”, 
destacó el doctor Seguel. 

 
Compromiso UdeC 

Los especialistas, todos académi-
cos de la Universidad de Concep-
ción, se reunieron ayer con el rector 
Lavanchy, quien reconoció la labor 
del equipo médico. 
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DEFENSORÍA PEDIRÁ NULIDAD

Un día antes de la lectura de sentencia el autor 
material del robo confesó la autoría del delito 
ante Carabineros y frente un notario.

La Defensoría Penal Pública 
pedirá la nulidad del juicio oral 
en contra de  René Arturo Ca-
rrasco Ambiado (36), quien fue 
condenado a cinco años y un 
día de prisión por el robo con 

intimidación de un celular.  
Esto, porque en la lectura 

de sentencia, realizada la tar-
de del martes, apareció quien 
dijo ser el verdadero autor del 
delito, Humberto Ariel Valen-
zuela Figueroa, y aseguró que 
él había robado el celular, lo 

Río, y le vendió el celular a la 
esposa de Carrasco Ambia-
do. Sin embargo, desde la De-
fensoría Penal Pública expli-
caron que  la víctima tenía su 
teléfono vinculado a sus re-
des sociales, por lo que de-
nunció a Carrasco en sus re-
des sociales como el hombre 
que la había asaltado.  

El defensor penal público 
de Carrasco, José Ignacio 
Mora explicó que “no hay 
nada menos confiable en un 
sistema de persecución penal 
que se basa en una fuente úni-
ca de información, como en 
este caso, donde solamente 
se consideraron los dichos de 
la víctima; y segundo, un reco-
nocimiento fotográfico mal 
realizado. En este caso no se 
cumplió con ningún estándar 
ni con los protocolos que han 
sido acordados entre la PDI y 
el Ministerio Público”.  

Agregó que solicitarán la 
nulidad del juicio por insufi-

ciencia probatoria. Explicó 
además pueden presentar un 
recurso de revisión, “incluso 
podemos llegar a la Corte In-
teramericana de Derechos 
Humanos”, aseveró Mora.    

 René Carrasco manifestó 
que éste no es el primer caso 
de personas que son condena-
das siendo inocentes y “hoy en 
mi caso sale a la luz, que la per-
sona que cometió el delito 

tuvo buen corazón  y se dio 
cuenta que yo tengo una hija 
de tres meses y otra de ocho 
años y se me estaba pidiendo 
una condena por un delito 
que no había cometido.  

Humberto Valenzuela ma-
nifestó que se enteró de la si-
tuación de Carrasco por veci-
nos y que no podía permitir 
que fuera a la cárcel por su 
culpa. Lamentó lo ocurrido y 
dijo estar dispuesto a pagar 
por el delito que cometió.   

Desde la Fiscalía Regional, 
se indicó que “la versión del 
supuesto implicado sólo se 
conoció en el juicio oral cuan-
do René Carrasco declaró. An-
tes no había proporcionado 
ningún antecedente en ese 
sentido, ni tampoco su defen-
sa. Y el tribunal desacreditó su 
versión y lo condenó”. 

DEFENSORÍA PENAL PÚBLICA - REGIÓN DEL BÍO BÍO

RENÉ CARRASCO (a la izquierda) agradeció la declaración de su vecino Humberto Valenzuela. 

PRENSA ALCALDÍA MUNICIPALIDAD DE 

Financiamiento por $2.200 
millones aprobó el Consejo 
Regional del Biobío para la 
construcción de la Subcomi-
saría de Carabineros en Non-
guén. La aprobación fue uná-
nime tanto en la sesión de la 
Comisión de Presupuesto 
efectuada  en el centro de sa-
lud de Nonguén y en el Pleno 
del consejo en el Gore. 

El recinto tendrá 1.107,37 
M2. m2 en hormigón arma-
do, con dos niveles. Consi-
dera estacionamientos te-
chados y descubiertos, mó-
dulo de armamento, garita, 
bicicleteros y obras exterio-
res. Quedará ubicado en la 
esquina de las calles Río El-
qui y Los Mañíos, en un terre-

no previamente entregado 
por Bienes Nacionales a la 
Municipalidad de Concep-
ción y otorgado por ésta a 
Carabineros bajo comodato. 

El presidente de la Junta de 
Vecinos de Nonguén, Modesto 
Vergara, resaltó la importancia 

del proyecto. “Viene a cumplir 
un sueño de los vecinos desde 
el año 80 porque con el creci-
miento de sector estamos muy 
retirados, por lo tanto, es una 
tremenda noticia va a signifi-
car mayor seguridad y tran-
quilidad para el sector”.  

EL ALCALDE Álvaro Ortiz defendió el proyecto ante los 
Consejeros Regionales. 

Carolina Abello Ross 
carolina.abello@diarioconcepcion.cl

Aprobaron $2 mil 
200 millones para 
Subcomisaría en 
Valle Nonguén    

Lo confundieron 
con su vecino y lo 
condenaron a cinco 
años por un robo 
que no cometió

que también ratificó ante Ca-
rabineros y frente a un notario.  

Según Valenzuela, fue él 
quien robó el celular a la mu-
jer, el 15 de mayo de 2016, en 
las cercanías del mall Mira-
dor Bío Bío. Luego volvió a su  
barrio, la población Pedro del 

Lo que ocurrirá tras 
el juicio oral

Carrasco y 
Valenzuela esperarán 
la resolución de la 
justicia en libertad. 

La Defensoría pedirá 
la nulidad del juicio, 
alegando insuficiencia 
probatoria. 
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12 meses

0,2%
2,7%

TPM
Desde 18/05/2017 2,50%

INACER
enero-marzo -3,1%

BOLSAS DE VALORES 
Ipsa 4.890,39 

COMMODITIES 

-0,44% Igpa 24.508,20 -0,40%

Celulosa NBSK (US$/Ton) $856,73 Cobre (US$/libra)$2,53
H. de pescado (US$/Ton) $1.350 Petróleo $45,84

UNIDAD DE FOMENTO

MONEDAS EXTRANJERAS 

UTM 

$46.740,00

$26.644,72      
Dólar Observado $668,36 Euro $752,49

OFERTA MENSUAL DE DEPARTAMENTO Y MESES PARA AGOTAR OFERTA (SIN SUBSIDIOS)

FUENTE: CCHC SARAH MONTTI • DIARIO CONCEPCIÓN

Venta de viviendas nuevas subió 17% 
en el Gran Concepción entre enero y abril

CÁMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCIÓN SEDE CONCEPCIÓN ENTREGÓ ÚLTIMAS CIFRAS DEL SECTOR

De acuerdo con el informe ela-
borado por la Cámara Chilena de 
la Construcción (CChC) la venta 
de viviendas nuevas subió 17% en 
el Gran Concepción entre enero y 
abril de 2017, eso sí, sumando la 
venta de viviendas con subsidios 
(DS 116 y DS 19). Sin esto, le cifra 
es de un 16%. 

El informe de la CChC recogió 
datos de 48 constructoras e inmo-
biliarias sobre la comercializa-
ción de 165 proyectos (100 de-
partamentos y 65 casas) ubica-
dos en el Gran Concepción y que 
representan el 95% del mercado 
inmobiliario. 

Los departamentos más vendi-
dos durante abril fueron aquellos 
cuyo precio fluctuaba entre UF 
1.500 y UF 2.499 (64%). En el mer-
cado de casas, el 21% se concentró 
en el tramo desde las UF 3.000 a las 
UF 3.999. 

La comuna con mayor alza en la 
venta de casas fue Talcahuano, 
que concentró el 26% de la de-
manda, seguido de Concepción 
(21%) y de San Pedro de la Paz con 
el 20%. En el caso de los departa-
mentos, el 64% de las ventas tota-
les correspondió a unidades em-
plazadas en Concepción, seguido 
de las comunas de San Pedro de la 
Paz (17%) y de Talcahuano 9%.  

 
Tendencia de inversores 

El presidente del comité Inmo-
biliario del gremio constructor, 
Felipe Schlack, apuntó hacia un fe-
nómeno que calificó como una 
posible tendencia.  

“Se trata una situación intere-
sante porque hay un grupo que 
en este seguimiento de las ten-
dencias opta por unidades más 
pequeñas y se sienten cómodos 
en estas unidades porque com-
plementan los espacios pequeños 
con altos estándares de termina-
ciones y de interiorismo”, explicó 
el presidente del comité Inmobi-
liario del gremio constructor al 
tiempo que agregó: “Hay otro fenó-
meno relacionado con el tema de 
la inversión porque hay un grupo 
importantes de jóvenes que ha 
vuelto atrás, privilegiando el 
arriendo por sobre la compra”, 
afirmó. 

Respecto de la disponibilidad 
sin IVA, el presidente del comité 
Inmobiliario señaló: “Aún queda 
oferta sin IVA, pero nosotros esti-
mamos que eso no va más allá del 

Precios de venta del mercado de departamentos en mismo trimestre móvil creció un 11%, al igual 
que el precio del mercado de las casas respecto del mismo periodo del año anterior. También se 
registraron 83 mil personas ocupadas, el nivel más alto de los últimos 7 años en la Región de Bío Bío.

10% o el 15% dado que el principal 
grupo de oferta creemos que ya se 
ha ido consumiendo”. 

 
Peak de la oferta 

Schlack explicó además que la 
oferta de casas se concentra en 
San Pedro de la Paz, con un 33%, 
cifra impulsada principalmente 
por el sector camino a Coronel, 
seguido de Chiguayante con el 
17% de la oferta disponible, don-

de el sector ex Machasa lidera en 
participación. En el caso de los 
departamentos, Concepción reú-
ne el 72% de la oferta total, segui-
do de San Pedro de la Paz donde 
la participación llega al 12%, con 
los sectores de Andalue y Huertos 
Familiares. 

De acuerdo al dirigente, dicha 
oferta tendería a incrementarse 
en el corto y mediano plazo con la 
entrada de alrededor de 4.000 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

nuevas unidades al mercado, de 
las cuales 3.408 corresponden a 
viviendas subsidiadas, situación 
que estaría impactando de ma-
nera positiva en el nivel de ocupa-
ción del sector. “En el periodo ene-
ro – marzo de 2017 se registraron 
83 mil personas ocupadas, el nivel 
más alto de los últimos 7 años”, 
enfatizó. 

Sin embargo, para la cabeza del 
comité  inmobiliario, este escena-
rio podría además tener un efec-
to negativo en el indicador meses 
para agotar oferta, lo que signifi-
caría que se extienda el periodo de 
comercialización de las viviendas, 
el que actualmente alcanza a los 
20 meses para los departamentos 
y 15 para las casas. “Este hecho po-
dría propiciar la ralentización del 
mercado inmobiliario”. 

 
Aporte de la Finco 

 Para Schlack, , “las ventas inmo-
biliarias de abril de este año evi-
dencian, una vez más, el efecto re-
vitalizador que la Finco imprime 
al mercado local”. 

El evento promocional volvió a 
marcar la estacionalidad del mer-
cado del Gran Concepción, ya que 
las ventas subieron un 21% con 
respecto de marzo de 2017. 

Schlack aprovechó para agra-
decer la gestión del presidente de 
la comisión organizadora de la 
Finco, Roberto Schmidlin quien 
deja su cargo luego de trabajar por 
siete años en la comisión para se-
guir colaborando con el gremio 
desde una instancia diferente. 

“La verdad es que con la última 
Finco Roberto dejó la vara bastan-
te alta a su sucesor y espero que 
siga aportando desde donde con-
tinúe su trabajo”, comentó el pre-
sidente del comité Inmobiliario. 

Por su parte, Schmidlin, realizó 
un breve balance de lo que fue su  
gestión al frente de la Finco. 

“Llevo siete años trabajando en 
Finco y los tres últimos años como 
presidente y la verdad es que año 
a año las cifras han sido siempre 
mejores en términos de visitas, de 
concreción de negocios en el mis-
mo espacio ferial y para es una sa-
tisfacción tremenda ver lo que es 
Finco hoy día, una de las ferias 
más importantes a nivel nacio-
nal”, resaltó el presidente de la co-
misión organizadora.

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

OFERTA MENSUAL DE CASAS Y MESES PARA AGOTAR OFERTA (SIN SUBSIDIOS)
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Sector forestal frena la caída 
de la producción industrial 

Hoy comienza la 10ª versión de la 
feria Expo Hogar Concepción, 
evento inmobiliario gratuito orga-
nizado por Provendi y que reunirá 
en la Plaza Central del Mall Plaza 
Trébol a 14 empresas que exhibirán 
más de 30 proyectos residenciales 
del Gran Concepción. 

Además participarán en calidad 
de expositores Skicenter, el Club 
Amantes del Vino (CAV), Diario 
Concepción y El Mercurio brindan-
do de esta forma además una am-

Expo Hogar presenta más de 
30 proyectos inmobiliarios

PROVENDI

plia oferta en productos y servicios 
para la familia y el hogar. 

Liapiz con su producto “Sal del 
Himalaya”, Uber, Blank, Houss, Sa-
fari House Eventos son otras de 
las marcas auspiciadoras de la ac-
tividad, así como también Publi-
metro y  Diarios en Red participa-
rán como Media Partners de la 
Expo Hogar Concepción. Este 
evento se desarrollará en horario 
continuado de 10.30 a 21.00 horas 
de jueves a lunes. (SM)

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

SEGÚN ÚLTIMO REPORTE DE LA SOFOFA EN LOS PRIMEROS CUATRO MESES DE 2017
La producción manufacturera de 

abril cayó -9,5% respecto a igual 
mes de 2016. 

En tanto, el indicador de manu-
factura por divisiones muestra 
una caída generalizada: de las 
nueve divisiones, ocho de ellas, 
equivalentes al 90% del valor agre-
gado de la industria, registraron 
una variación anual negativa o 
nulo crecimiento. 

No obstante, la división que evi-
tó que la caída anual en la produc-
ción fuera mayor fue “Celulosa, Pa-
pel e Imprentas”, que creció 7,3% 
anual e incidió 0,7 pp., según infor-
mó la Sofofa en sus Indicadores de 
la Industria correspondiente al mes 
de abril. 

El economista de la UDD, Carlos 
Smith, recordó que el precio de la 
celulosa ha subido en el mercado 
internacional, lo que ha potencia-
do a la industria forestal con alta 
presencia de la Región del Bío Bío. 

Sin embargo, advirtió que es un 
escenario más bien coyuntural, ya 
que se sabe que nuevas grandes 
plantas de celulosa preparan aper-
tura en el corto y mediano plazo, 
tal como la que se construye en 
China y que será la más grande del 
mundo. 

“Esto explica que el directorio de 
Arauco decidiera reestudiar las 
nuevas condiciones y escenarios 
tanto políticos como económicos, 
para decidir si construye o no Mapa 
o si se hará algo más acotado, pues-
to que habrá mucho más oferta en 
el futuro”. 

Por su parte,  el académico de la 
Facultad de Economía y Negocios 
de la Universidad Andrés Bello, Ca-
milo Cornejo, sostuvo que a nivel de 
industrias, los desafíos son impul-
sar la inversión e incrementar las 
exportaciones, de esta forma, y con 
productos competitivos en precios 
(y por tipo de cambio), aumentar la 
producción a través del mercado 
internacional, considerando que la 
capacidad adquisitiva a nivel nacio-
nal disminuirá, debido a las últi-
mas cifras de desempleo (6,7%) y de 
disminución en proyecciones de 
inversión futura.   

“Viendo específicamente proyec-
tos que tendrán el objetivo de de-
volver el dinamismo al país, y a la re-
gión, se encuentra el proyecto 
Mapa (aprobado) de Celulosa Arau-
co, el cual busca triplicar la pro-
ducción de celulosa y modernizar 
las lineas productivas, lo que mate-
rializará directamente en un au-
mento en la productividad, y con 
esto, en las contrataciones, incre-
mento en la capacidad adquisitiva 
y bienestar económico de la pobla-
ción. Por tanto, sin duda, proyectos 

ISIDORO VALENZUELA M.

Si bien el mercado de la celulosa ha mostrado dinamismo, se advierte que el 
escenario cambiará con la entrada de nuevas plantas en el mundo.

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl
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de inversión, independiente los 
montos monetarios, son importan-
tes, ya que permiten establecer ba-
ses de crecimiento”. 

 
¿Qué lo explica? 

 Los principales sectores de des-
tino que explicaron la caída anual 
en la producción de abril, respec-
to de igual mes de 2016, fueron 
“Bienes de Consumo Habitual”, 
que cayó –14,6% anual y restó 7,4 
pp. al total del sector manufacture-
ro. Este grupo de productos se vio 
desfavorecido en abril por un des-
fase del ciclo productivo en pro-
ductos agroindustriales; a los efec-
tos de la gripe aviar en productos 
de carne de ave; y por la caída en la 
elaboración de vinos de exporta-
ción. Le sigue “Bienes Intermedios 
para la Construcción”, que bajó -
11,6% anual e incidió negativamen-
te en 1,6 pp. 

-9,5%
fue la caída anual, pero descontando el 
efecto de tres días menos trabajados 
este año, la baja fue de -5,5%.

4
primeros meses. La producción y las 
ventas totales acumularon una caída de 
–2,8% y –3,4% anual, respectivamente.

PRODUCCIÓN: CONTRIBUCIÓN POR SECTOR INDUSTRIAL

FUENTE: SOFOFA SARAH MONTTI • DIARIO CONCEPCIÓN
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Mina Santa 
Ana solicitó 
permiso para 
comenzar su 
reactivación
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SERNAGEOMIN EVALUARÁ EL RECINTO

El empresario Isaac Alarcón necesita 
realizar una serie de mantenciones.

El empresario de Curanilahue que 
se adjudicó finalmente la Mina San-
ta Ana por $321 millones, Isaac Alar-
cón,  solicitó el viernes pasado per-
miso  a Sernageomin regional para 
poder iniciar la reactivación de fae-
nas, situación que tiene expectantes 
a los 178 mineros que pertenecen al 

sindicato y que protestaron a 600 
metros bajo tierra hace unos meses, 
clamando continuidad. 

El trámite fue confirmado por el 
seremi de Minería, Lautaro Benítez. 
“Isaac Alarcón ha solicitado al Ser-
vicio Nacional de Geología y Mine-
ría  de la Región del Bío Bío que se 
efectúen las gestiones necesarias 
para proceder a concretar las nue-

vas operaciones en el yacimiento”. 
Los trabajos dicen relación con el 

desagüe de galerías, limpieza de 
pozos, galerías de acceso,  recupe-
ración de revueltas y reforzamien-
tos de sectores debilitados. 

Igualmente, se buscará la recupe-
ración de ambos chiflones (princi-
pal y revuelta). También la habilita-
ción de maquinarias, herramien-
tas, talleres, bodegas y oficinas en 
la superficie. 

Isaac Alarcón indicó en la misiva 
que el proyecto minero se encuen-
tra aprobado por Sernageomin y  
que se tiene la máxima voluntad  en 
mantenerlo en las mismas condi-
ciones propuestas y que se enviará 
a la brevedad  antecedentes  para ir 
completando el proyecto original. 

Por su parte, el seremi de Mine-
ría, Lautaro Benítez, aclaró que 
“corresponde que se revisen aque-
llas  resoluciones que decretaron 
el cierre de la empresa por incum-
plimiento de determinados aspec-
tos de seguridad, entre otros mo-
tivos, y eso es competencia y atri-
bución exclusiva del servicio y hay 
que esperar que ello ocurra y no 
podemos especular ante el cum-
plimiento de aquello y hay que es-
perar que el servicio efectúe la 
evaluación”. 

La autoridad enfatizó que no se 
puede aún hablar de plazos de res-
puesta y de cuándo podría estar 
operativa la Mina Santa Ana para 
extracción definitiva de Carbón.  

“Lo que podemos comprometer 
es que vamos a acompañar a don 
Isaac en esta travesía para que lo 
que emprenda empiece bien de una 

AGENCIA UNO

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

vez. En eso hay un compromiso de 
parte del servicio que pretende 
reactivar una actividad productiva 
y, por ende, una fuente de trabajo”, 
precisó Benítez.
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Rayados en  
las paredes 
inspiran obra 
de escritor 
penquista
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“LOS MUROS SE TOMAN LA PALABRA”

La publicación, de Marcel Chateau, es 
un recorrido por este “arte” callejero. 

Para algunos el rayar las murallas 
es una falta de respeto y educación. 
Mientras que para otros, es libertad 
de expresión y una forma de mani-
festación artístico cultural. Dentro 
de este último grupo está Marcel 
Chateau, escritor local que hoy, a 
las 18.30 horas en el Punto de Cul-

tura Federico Ramírez, presenta su 
libro “Los muros se toman la pala-
bra”, donde recopila este “arte” ca-
llejero a través de llamativas citas. 

“Es una antología de frases es-
critas en las paredes de distintas 
ciudades, siendo el 60% registros de 
la Región. El resto son desde Arica 
hasta la Patagonia, Buenos Aires y 
Tacna. Puntualmente, viajé tres 

años consecutivos para sacar las 
fotos en Buenos Aires, y el resto se 
fueron dando en el camino”, pun-
tualizó Chateau. 

Entre lo llamativo de la publica-
ción -editada por Al Aire Libros- es 
el protagonismo que toman las 
imágenes sobre el texto. Esto, según 
el autor, “se dio por el proceso de de-
puración que fue adquiriendo la 
obra, es decir, tenía mucho escrito 
debajo de las fotos, pero me di 
cuenta que en este tipo de libros el 
foco es la imagen, destacar lo que 
dice la imagen más que agregar co-
sas de mi parte, sólo un par de ano-
taciones en algunas imágenes pun-
tuales de mi interés”. 

En cuanto al interés por este 
tema en particular, y desmarcándo-
se de sus dos libros anteriores más 
novelescos y de relatos, el escritor 
señaló que “me encanta Eduardo 
Galeano, sigo su obra y a él como 
persona, lo admiro mucho. En va-
rias de sus entrevistas decía que 
utilizaba frases que había leído en 
las paredes. Eso me llamó mucho la 
atención, se suma a que histórica-
mente acá en Concepción había un 
personaje que rayaba y firmaba 
como ‘El delfín’, lo que también me 
llamó poderosamente la atención 
y todo al final desembocó en este 
texto”. 

“Los muros se toman la palabra” 
está disponible por el momento en 
Librería Estudio  (Galería Italia) y 
Librería HD (Galería Amanecer).

ROMILIO PASMIÑO G.

EL AUTOR CONFESÓ QUE EN PARTE EDUARDO Galeano inspiró el 
poder concretar este trabajo dedicado a los muros y sus rayados.

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl
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9ª versión del Closet de Julieta 
Como panorama de tenden-

cias de moda y en su novena 
versión, se realizó una nueva 
exposición del Closet de Julie-
ta, en Suractivo de Talcahuano. 
Fueron más de 100 expositores 
y miles de sorpresas las que se 
presentaron con las últimas 
novedades en diseño, decora-
ción y entretención.

ALEJANDRA 
VALENZUELA  

y Catalina 
Berteus.DANITZA 

MANDICH, 
Eliza 
Larraín, 
Daniella 
Pedemonte y 
Samia Juri.

CAROLA VIVEROS, Jorge Bejar, Ximena Andrades y Camila Garrido.

FLORENCIA MERINO y Belén Díaz.

Analista de la Ocde expuso 
en seminario en la USS

“Innovación para el bienestar. Análisis de expe-
riencias internacionales innovadoras de colabo-
ración” se tituló el seminario convocado por la 
Facultad de Economía y Negocios de la Univer-
sidad San Sebastián y Desarrolla Biobío (Cor-
poración Regional de Desarrollo de la Región 
del Bío Bío). En el encuentro expuso Paolo Rosso, 
analista de Políticas Públicas de Desarrollo Territorial 
de la Ocde e integrante del equipo del Centro Ocde Leed 
de Trento creado en 2003 por la Organización, el Gobier-
no Italiano y la Provincia Autónoma de Trento.

SANDRA IBÁÑEZ, Marcela Araneda y Romina Quiñones.

ALEXANDER DÍAZ, Romanette Aguilera y Juan 
Villalón. ALINA MUÑOZ, Maicol Shih, Valentina Coloma y Fernando Valdés.

CAROLINA JURGENS, Lisa Barra, Karen Gutiérrez y Aracelli 
Salcedo.

SANDRA DE MARILLAC y Lucy Neira.

SOLEDAD 
BANCALARI  
y Soledad 
Díaz.

Verónica Lamperti 
veronica.lamperti@diarioconcepcion.cl

FRANCISCO IBIETA y Catalina Valenzuela.

DANTE GEBAUER, Luis Felipe Slier y Paolo Rosso.
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César Vigevani tiene 44 años y comenzó su 
camino como técnico en las series menores de 
River Plate. En 1998, viajó como parte del pro-
yecto de instalar River en Ecuador, hasta que 
3 años después asumió en LDU de Portoviejo. 
El 2013 llevó al Mushuc Runa al ascenso a la 

Primera de Ecuador. 
 El 2015 realizó un campañón en su primer 

torneo en tierra chileno, finalizando segundo 
al mando de San Felipe, luego partió a dirigir 
el Cobreloa que recién había descendido a la 
B y a principio de este año volvió a San Felipe. 

Un DT con pasado en River y carrera en Ecuador

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

ACEREROS NO SABEN DE DESCANSO

Pareciera que el fútbol chileno 
está parado, pero no para Huachi-
pato. El argentino César Vigevani 
fue confirmado como nuevo téc-
nico acerero y no solo eso... En tres 
días habrá cuatro jugadores de su 
plantel defendiendo distintas se-
lecciones alrededor del mundo. Un 
lujo, que ningún otro club chileno 
puede disfrutar. 

El sucesor de Miguel Ponce diri-
gió antes a San Felipe y Cobreloa. 
Recién confirmado por la institu-
ción siderúrgica, declaró que “mi 
idea es formar un equipo que sea 
protagonista siempre, tanto de lo-
cal como visitante. Huachipato pro-
pondrá una idea, con variantes 
ofensivas y con solidaridad al recu-
perar el balón. Trabajaremos mu-
cho la posesión y la posición para 
formar una identidad de equipo. 
El sistema puede varias, pero la 
identidad no”.  

La última campaña en la usina 
fue decepcionante, superando a 
solo tres equipos en la tabla, pese a 
contar con un plantel de buenas fi-
guras. Vigevani señaló que “nuestro 
primer objetivo es consolidar al 
equipo en el Torneo de Transición 
y que se sientan protagonistas para 
pelear arriba y conseguir cosas im-
portantes. También buscaremos la 
posibilidad de entrar a un certa-
men internacional, pero hay que ir 
de a poco y pensar en los objetivos 
inmediatos”. 

Tal vez no vuelva Soteldo, es una 
incógnita qué pasará con Lampe. El 
acero se está rearmando y ya ha 
asegurado gente joven como Juan 
Córdova, Matías Ramírez, Eric Ahu-
mada y Mathias López. “Me gusta la 
joven que hay acá, veo mucho po-
tencial. Son jugadores que aún pue-
den dar más y se mezclan con gen-
te de experiencia, lo que nos permi-
tirá armar un grupo con ambición. 
A todos los lados que fui, la necesi-
dad del club era nutrirse de los ju-
gadores en formación, porque son 
su patrimonio”, advirtió. 

 
Acero exportable 

Esta madrugada, Yeferson Sotel-
do intentaba guiar a Venezuela a 
una histórica final en el Mundial 
Sub 20 de Canadá. La sorprenden-
te “vinotinto” chocaba en semis con 
Uruguay. Ayer, en tanto, Carlos 
Lampe estuvo en el partido entre 
Bolivia y Nicaragua. El tercero de 
esta lista es Ángelo Sagal, nomina-
do al duelo amistoso de mañana 
entre Chile y Rusia y todavía hay un 
cuarto.... Se trata de Juan Córdova. 

El joven defensor, llegado desde 
San Felipe, se encuentra hace unos 
días en Canadá. El martes, el com-
binado norteamericano enfrentará 
a Curazao y el lateral, con varias ci-
taciones a la Sub 23, se desenvolve-
rá con la selección adulta. Se le nota 
entusiasmadísimo. Sueña con dar 
el golpe en la próxima Copa de Oro 
de la Concacaf. 

“La familia de mi papá está radi-
cada hace muchos años acá. Él se 
vino a Toronto con 13 años y obtu-
vo la nacionalidad canadiense. Por 
lo mismo pude optar a ese benefi-
cio y es un orgullo y responsabilidad 
grande defender la camiseta de un 
país. Es el país de mi papá, su fami-
lia y yo soy, de alguna forma, el que 

Con técnico nuevo y        
cuatro seleccionados 
alrededor del mundo   

los representa”, comentó desde 
esas tierras. 

Y no deja de parecerle curiosa la 
situación del acero. Córdova ex-
presó que “tener tantos selecciona-
dos le da un prestigio importante al 

club. Somos cuatro de distintos paí-
ses y lo más importante es que eso 
sirva para potenciar al equipo. He 
leído que Soteldo, Lampe y Sagal 
pueden partir a otros clubes, pero 
sería lindo que se queden y armar 

AGENCIA UNO

Argentino César Vigevani fue confirmado como sucesor 
del “Chueco” Ponce. En tanto, Huachipato estará presente 
en varios encuentros internacionales.

un plantel poderoso, más allá de 
que todo jugador quiere crecer. 
Ellos suman mucho y juntos po-
dríamos pelear por una copa in-
ternacional, que es donde debe es-
tar Huachipato”. 

En la hinchada acerera son algo 
escépticos, después de la última 
campaña. Dudan de si estos juga-
dores rendirán en ambos frentes. 
El defensor de 21 años manifestó 
que “puede ser que los viajes pa-
rezcan complicados, pero creo 
que solo pasa cuando los parti-
dos están entre semanas. En el 
caso mío, no. Ahora vuelvo el 15 y 
me integro inmediatamente a la 
pretemporada. Afecta más si jue-
gas un martes, viajas a distancias 
lejanas y vuelves a entrenar. Ahí 
hay que hacer un buen trabajo re-
generativo, para rendir de buena 
forma el fin de semana”. 

Huachipato saca pecho por sus 
figuras y lo que hacen con otras ca-
misetas, esperando que con la ne-
gra y azul pase lo mismo.

Paulo Inostroza 
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl

PASIÓN FÚTBOL
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OBITUARIO

Se ha dormido en los brazos del Señor nuestro amado esposo, padre y tío, Sr. 
 

GUSTAVO ENRIQUE VENEGAS BELTRAN 
(Q.E.P.D) 

 
Su funeral será hoy, después de una misa a las 13:30 Hs. en la Parroquia San Fran-
cisco de Asis (Fernandez  Vial S/N, Lzo.Arenas), saliendo el cortejo al Cemente-
rio General de Concepción. 
 
La Familia 
 
Concepción, 08 de junio de 2017.

Concepción tiene 
feria del deporte

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

VÓLEIBOL FEMENINO SIGUE DANDO ALEGRÍAS

Remaches juveniles  
ya miran al extranjero
Cuatro jugadoras de Alemán fueron llamadas a la concentración 
Sub 15, que se alista para el Sudamericano de Paraguay.

Buenas noticias son las que 
trae una vez más el vóleibol fe-
menino de la provincia. Esto, 
luego que se confirmara el lla-
mado de cuatro jóvenes figuras 
para ser parte del concentrado 
de la selección nacional de la 
categoría Sub 15, que se prepa-
ra para el Sudamericano de la 
especialidad que se llevará a 
cabo en Asunción, Paraguay. 

Se trata de Josefina Sáez, Va-
lentina Villalobos, Isabella Va-
llebuona y Constanza Gonzá-
lez, jugadoras de la cantera del 
Club Deportivo Alemán de 
Concepción, quienes en los 
próximos días enfilarán rum-
bo a Santiago. 

En la capital se unirán al res-
to del combinado criollo, en 
una especie de preselección 
que será el primer filtro para 
conformar a la “roja” que dis-
putará el certamen interna-
cional en octubre. 

 
Proyección de nivel  

Como positiva consideró la 
noticia el técnico del club ger-
mano y del CER, Jorge Facchi-
ni, quien resaltó las aptitudes 
de las jugadoras. 

“Isabella es quien tiene 
más experiencia en la selec-
ción,  jugó el Panamericano 
Sub 20 en Costa Rica y es la 
segunda armadora con 15 
años de edad recién cumpli-
dos. Está hace dos años en el 
equipo nacional y su proyec-
ción es grande”, partió. 

Sobre las demás, detalló 
que, “Valentina ya estuvo en-
trenando el año pasado y ha-
ciendo el proceso, pero el Sud-
americano de la categoría se 
suspendió y no pudo partici-
par. Josefina entró este año, 
posee características  como la 
altura y alcance, y con 14 años 

tiene para mucho. Lo mismo 
Constanza, que también cuen-
ta con altura a lo que agrega 
mucha potencia, elementos 
que le permitirían desarrollar-
se en la selección en una posi-
ción interesante como es ata-
cante opuesta”, precisó. 

El entrenador, además, 
puso énfasis en la participa-
ción de las exponentes con el 
equipo germano. “Isabella, 
Constanza y Josefina integran 
el plantel Sub 18, que va pri-
mero en la liga nacional con 
triunfos las dos últimas fe-
chas. Como rama estamos fe-
lices, porque uno de nuestros 
objetivos es proyectar  juga-
doras al seleccionado nacio-
nal, y hoy el club junto a Man-
quehue, Boston y Providen-
cia, es quien más contribuye 
al vóleibol chileno”.

ISIDORO VALENZUELA M.

Con éxito se instaló ayer 
la primera feria promotora 
de la Actividad Física y el 
Deporte, que se montó en 
el Colegio Rebeca Matte 
Bello de Concepción. 

La instancia se enmarcó 
dentro de la difusión de la 
nueva Política de Actividad 
Física y Deportes 2016-
2025, que busca establecer 
lineamientos para que la 
población pueda integrar-
se a la vida sana. 

En la ocasión, la campeo-
na nacional juvenil de mar-
cha, Anastasia Sanzana,  
charló con los alumnos,  
contando su experiencia 
en el deporte. “Pese a mi 
edad he podido viajar mu-
cho y de repente los chicos 

se motivan cuando ven que 
alguien cercano a ellos en 
años y forma, logra estas 
cosas”, dijo la atleta de Ne-
grete, récord nacional ju-
venil en los 10 kilómetros. 

El seremi del Deporte, 
Leonardo Baño, encabezó 
la actividad destacando 
que “estas ferias buscan en-
tregar información a los es-
colares sobre las opciones 
para practicar deporte, 
dando una mirada más allá 
de las disciplinas con los 
que se cruzan diariamente. 
La idea es motivarlos a par-
ticipar en nuestras Escue-
las Deportivas Integrales y 
Juegos Escolares, y que 
mantengan la práctica de 
algún deporte”.

IND

CDA ganó su 2ª fecha 
seguida en Liname Sub 
18, que  continúa entre 
el 7 y 9 de julio.

Alemán está 
imparable

Samuel Esparza Muñoz  
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

www.diarioconcepcion.cl
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PUZZLE

Ambulancias:  131 
Bomberos:  132 
Carabineros:  133 
Investigaciones:  134 
Fono Drogas:  135 
Inf. Carabineros:  139 
Fono Familia:  149 
Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 
V. Intrafamiliar:  800 220040 
Delitos Sexuales:  565 74 25 
Defensa Civil:  697 16 70 
Fono VTR:  600 800 9000 
Fono Essbío:  600 33 11000 
Fono CGE:  600 -777 7777

TELÉFONOS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Ahumada 
• Av. Juan Bosco 501

SAN PEDRO
Farmaexpress 
• Camilo Mori 1086, Local C

CHIGUAYANTE
Salcobrand 
• Manuel Rodríguez 575

TALCAHUANO/HUALPÉN
Cruz Verde 
• Av. Colón 300

5/13 0/9
LOS ÁNGELES

6/13
SANTIAGO

-2/10
CHILLÁN6/12

RANCAGUA

-3/11
TALCA

4/10
ANGOL

5/9
TEMUCO

4/9
P. MONTT

3/13
VIERNES

5/14
SÁBADO

5/14
DOMINGO

HOY

EL
 T

IE
M

PO

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10 11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

   Santoral: Armando
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